
Dimanche 17 Décembre 2023

3° Dimanche de l’Avent 

(Jn 1, 6-8.19-28)

LE DIMANCHE DE LA JOIE

En ce troisième dimanche de l’Avent qui est le dimanche de la joie, voici la 
grande figure de Jean-Baptiste. Jean-Baptiste, le plus grand des prophètes.

Quelle est donc la joie de Jean-Baptiste ? Toute sa joie est d’être une voix, 
une simple voix,    « voix qui crie dans le désert » et qui désigne la présence 
mystérieuse d’un Autre, qui vient : « Au milieu de vous se tient celui que 
vous connaissez pas ». Si  Jean-Baptiste est la voix,  le Christ,  lui,  sera la 
Parole,  Parole  définitive  de  Dieu.  Jean-Baptiste  est  l’homme  totalement 
tourné vers cet Autre que lui. Et toute sa joie est précisément de s’effacer 
devant cet Autre, qui est plus grand que lui, et dont il n’est pas digne de 
dénouer la sandale.

Et nous, quelle est donc la source de notre joie ? Nous cherchons peut-être 
Dieu dans la réussite professionnelle, familiale, dans la santé. Heureusement, 
bien sûr, il est là ! Mais, quand vient la maladie, l’échec, la peine sous toutes 
ses formes, où est-il ? Nous pouvons croire qu’il est là aussi.  Car c’est pour 
cela qu’il vient au jour de Noël : Pour être toujours avec nous, Emmanuel. 
Alors, même au sein des épreuves de nos existences, nous pouvons parfois 
connaître une mystérieuse paix intérieure. 

Jésus, toujours présent, à nos côtés, comme une lumière dans nos vies  et 
dans nos cœurs. Avec lui, la joie naît et renaît sans cesse. 

Alors, oui, réjouissons-nous, car, comme le dit une préface de ce temps de 
l’Avent : « Il vient, celui que les prophètes avaient chanté, celui que la Vierge 
attendait avec amour,  celui dont Jean-Baptiste a proclamé la venue et révélé 
la présence au milieu des hommes. C’est lui qui nous donne la joie d’entrer 
déjà dans le mystère de Noël ». À chacun et à chacune, bon dimanche de la 
joie.

 Benoît de Mascarel, Curé, Paroisse Saint-Jacques en Gâtine


	(Jn 1, 6-8.19-28)

